



2018. 9.

## 9月 ちとせだより

幼保連携型認定こども園  
神戸 YMCA ちとせ幼稚園

まさか今年の夏がこんなに暑くなるとは思っていませんでした。

「エアコン使用は贅沢でも体に悪いことでもありません。熱中症の予防にエアコンを点けましょう」特に高齢の方々へ熱中症予防を訴えるニュースの言葉が、胸に刺さりました。

2016年、園長になって初めての夏を迎える頃「園長先生、保育室全部にエアコン付けて下さい」と意見をもらいました。その頃ちとせ幼稚園は、エアコンが付いている保育室はごく一部でした。

意見をもらってすぐ設置計画に取り掛かれれば夏に間に合ったものを、時期を逸して、エアコン設置は8月のお盆過ぎになってしまいました。

エアコンが付くまでの暑い毎日、幼保連携型認定こども園は子どもたちの在園時間が長い、園で過ごすのは日中の暑い時間帯だ、最近の夏の暑さは自分が子どもだった頃とは明らかに違っている、そういったことが身に沁みました。

翌2017年7月初めには、以前から付いていた古いエアコンを新しいものに替えました。

今年の猛暑に慌てずに済んだのには、そのような経緯があったのですが、私は、全保育室にエアコンを備えていることをちょっと得意に思って、2016年にエアコン設置時期を逸した事を忘れかけていました。

「エアコン＝贅沢」「冷房＝体に悪い」という根拠のない思い込み、私の心に埋もれかけていた「時期を逸した原因」に、ニュースの言葉はピンポイントで刺さってきました。

現状が満足な状況であればそのことを感謝し、過去の失敗とその反省を忘れずに、何事にも取り組みたいと思います。

### 年主題 『イエスさまとともに生きる～愛の交わりの中で～』

<年主題聖句> 「愛する者たち、  
神がこのようにわたしたちを愛されたのですから、  
わたしたちも互いに愛し合うべきです。」  
(ヨハネの手紙Ⅰ 4章11節)

### 9月主題 『いっしょに』

<聖句> 「ザアカイは急いで降りて来て、喜んでイエスを迎えた。」  
(ルカによる福音書19章6節)